

EL NORTE DE ASTURIAS.

DIARIO DE GIJON.

Se publica todos los dias, excepto los festivos.

AÑO III.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Gijon en la Administracion de este periódico calle del Rastro N° 12. Provincias en casa de los corresponsales ó dirigiéndose á la Administracion.

JUEVES 5 DE MARZO DE 1868.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Gijon un mes 6 rs.—Tres, 16.—Provincias 18 trimestre. Ultramar fijan los precios los corresponsales.—Se insertan comunicados y anuncios á precios módicos,

NÚM. 314.

SUSCRICION

á favor de los naufragos de la goleta CONCEPCION.

Suma anterior: Rs. vn.	470
D. Ulpiano Aza Lopez.	29
C. Alvargonzalez.	80
Un prógimo.	20
F. D.	20
F. C.	20
C. M.	20
Meliton Gonzalez.	40
Tomás Abascal.	8
E. U.	40
E. A.	20

Continúa abierta la suscripcion.

CUESTION DE SUBSISTENCIAS.

Nos asociamos á las ideas que desenvuelve *La Política* en el siguiente artículo:

«La mayor parte de nuestros colegas han tratado estos dias la cuestion palpitante, á que deseamos consagrar tambien algunas reflexiones. Hemos leído atentamente sus artículos, y sentimos que cuestion tan grave, que afecta á todas las clases, á todos los intereses, que es el tema obligado á la conversion general, que preocupa á todo el mundo, no ofrezca hoy por hoy una solucion formal y definitiva.

Remedios para atenuar la crisis, para conllevlarla, para disminuir sus estragos, son todos los que ocurren y se proponen diariamente. Acontece con estas cuestiones algo semejante á lo que pasa con las grandes epidemias. Se las vé asomar á lo lejos y nadie se preocupa de ellas, se acer-

can, y continúa la indiferencia; llegan, penetran, invaden un país; y el terror que causan engendra una especie de resignacion inactiva, fatalista, inerte que consiste en creer que no siendo posible concluir con el azofe instantáneamente, no queda mas recurso que dejar que pase y que haga su camino.

Nosotros creemos, por el contrario, que cuanto mayor es el mal y mas estensas las proporciones en que se desarrolla, más extraordinarios, heroicos y eficaces han de ser los remedios que se empleen en combatirlo. La crisis reviste, en efecto, un carácter general que aumenta su gravedad en las actuales circunstancias. La carestia de los alimentos de primera necesidad se deja sentir en todas partes, así en las grandes capitales como en las pequeñas, en las naciones que han elevado su industria á la mayor altura como en las mas atrasadas, en Europa como en América. Con la carestia coincide la falta de trabajo en todos los grandes centros productores, en todas partes, en el campo y en las ciudades. Coincidencia tan cruel ha dado á la crisis caracteres anormales. Alza de los trigos por consecuencia de las malas cosechas, de las sequías prolongadas, hemos visto varias veces; pero la abundancia de trabajo ha compensado la carestia de los alimentos. El pan ha costado caro, escesivamente caro; pero ha habido dinero para comprarle. Hoy falta el primero, y

no se encuentra trabajo para adquirir el segundo.

Hé ahí porqué hoy es mas necesario, mas urgente que otras veces, escitar, requerir á todo el mundo para que cada cual en su esfera y en la proporcion que pueda procure ayudar á conjurar la calamidad que pesa sobre ciertas clases de un modo asolador y terrible. El Estado agotará, empleará en obras públicas cuanto tenga asignado en el presupuesto; pero eso no será bastante para dar ocupacion á los millares de hombres que necesitan ganar el sustento todos los dias.

Las corporaciones municipales, imitando el ejemplo del gobierno, y estimuladas por este, promoverán tambien cuantas obras puedan emprender dentro de sus facultades; pero la cooperacion que presten al Estado no puede ser tampoco suficiente para llenar el vacío. El fondo destinado al alivio de calamidades se agotará del mismo modo inútilmente.

Si el Estado y las corporaciones no pueden atajar el mal, ¿á quién acudir entonces? preguntarán algunos. A quien se acude en otros países, y especialmente en Inglaterra. A las clases acomodadas, escitándolas á que emprendan hoy las obras que habian de emprender mañana, á que gasten hoy cuanto puedan gastar en beneficio del pobre.

¿Por qué no han de imitar el ejemplo de esas grandes asociaciones de

caridad que se forman en Inglaterra en las grandes crisis del trabajo, asociaciones de circunstancias que producen tan grandes y benéficos resultados?

La caridad es acaso el último de los recursos á que se debe apelar, porque muchas veces fomenta la holganza; pero la caridad bien dirigida es un auxiliar eficazísimo cuando se combina con los esfuerzos de todos. El dinero inagotable de la caridad puede servir, entre otras cosas, para la distribucion de bonos entre los mas necesitados, bonos que representen una parte de los mismos alimentos que necesiten adquirir. La caridad que con tanta frecuencia organiza y dispone fiestas en favor de los establecimientos de beneficencia, debe emplear los mismos medios para que los pobres que desean trabajar se sostengan cuanto puedan en sus viviendas y no aumenten, con peligro de la salud pública, el número inmenso de los aislados. Otros pobres mas desgraciados, si cabe, otras miserias mas desgarradoras que las que salen á las calles debe buscar tambien la caridad bien organizada y tenderles su mano protectora.

Las damas inglesas asociadas han hecho verdaderos prodigios de cuestion y sostenido meses enteros á grandes masas de obreros sin trabajo. En la última crisis recordamos que, entre otros medios, escogitaron el de comprometerse y comprometer á todos sus conocidos á dar para los po-

—145—

ciones de una mujer cuya peligrosa imaginacion é inconsiderado carácter no pueden tener mas que una influencia fatal. Pero tan seguro estaba yo de la inviolabilidad de mi corazón, cuyo santuario ocupabais por completo, que no he temido el peligro. Mi ligereza, ó mejor dicho, mi confianza ha sido castigada cruelmente, porque me habeis sorprendido al lado de otra, porque quizá habeis prestado oídos á insinuaciones odiosas y me habeis creído culpable, cuando solo era imprudente!

Beatriz le miró con particular espresion de incredulidad.

—Estais elocuente, caballero, dijo al cabo con un tono ligeramente amargo; pero esta elocuencia es en vano: primero porque, os lo repito, no me reconozco derecho alguno para examinar vuestras acciones: despues porque, aunque tácitamente me hubiéseis concedido este privilegio, no podria de hoy mas usarle: ¡ya no me pertenece!

—¿Es eso cierto? exclamó Guillermo levantándose con vehemencia. ¿Lo que el baron ha osado declararme no es una mentira?... ¿Habeis consentido realmente en que se case con vos? ¡No, no, eso no es ver-

—146—

dad! ¡Oh... decidme que eso no es verdad! ¡que el baron me ha engañado! ¡y que vos misma en este momento quereis hacerme espíar con una ansiedad horrible un ligero olvido de mis deberes para con vos! ¡Ah, señora! ¡Ah, Beatriz! Estais sobradamente vengada; ¡perdonadme, y repetidme que el baron no ha recibido vuestra palabra!

—La ha recibido esta misma tarde, caballero, respondió Beatriz esforzándose en rechazar su fuerte emocion.

—¿Es posible? dijo Guillermo trémulo. ¡Me destrozais el alma! ¡Pero qué importa! Una palabra se retira y la retirareis, ¿no es así, Beatriz?

—¡Mi palabra es sagrada!

—Pero mi dolor, mi arrepentimiento no lo son. ¡Dios mio, replicó Guillermo con desesperacion. ¡Nunca he amado mas que á vos y no quiero amar mas que á vos en el mundo! ¡Lo sabeis, y compadecida de tanto amor, no desdenásteis abrirme la entrada de vuestro corazón! ¿Podeis desterarme ahora para siempre? ¡Habeis creído un instante que era culpable, y en un arranque de indignacion os habeis retirado de mi lado! ¡Pero bien veis que no merezco este rigor, y es justo que me devol-

—149—

hacermela recordar. Si os pusiéseis en el camino del baron, os mataria y estaria en su derecho, y mi existencia quedaria envenenada para siempre, no porque os ame, caballero, sino porque siento por vos, á pesar de todo, una sincera amistad.

—¡Amistad! dijo Guillermo con dolor. Beatriz añadió interrumpiéndole:

—Es el único sentimiento que puede reservaros en adelante. Creedme, olvidemos para siempre algunas horas del loco desvarío y tiernas miradas, que de todos modos no podrán conducir mas que á una pronta separacion. Nuestras existencias no estaban hechas para unirse; por mi parte existia un gradísimo obstáculo, y disposiciones demasiado... ligeras por la vuestra para que nos fuese posible mantenernos unidos mucho tiempo uno á otro. Adios, pues, caballero, mucho siento tener que renunciar á volver á veros, pero es una necesidad de la nueva posicion que he tomado. No temo que procureis agriar mi existencia: no tenéis tal derecho, y sobre todo no tendreis semejante crueldad. Es preciso ser un loco ó un malvado para intervenir en la vida de una mujer contra su voluntad.

—En ese caso, señora, no seré un loco

bres todo lo que en gastos superfluos invertian en un dia de la semana. El compromiso se llevó a cabo de una manera solemne, y aumentó extraordinariamente los ingresos en las cajas de las asociaciones.

Lo mismo podría hacerse entre nosotros, y si nuestras damas mas ilustres iniciaran el pensamiento, no cabe duda de que seria secundado por todo el mundo.

El de veranear dentro del pais, para dejar en España las grandes sumas que todos los años se gastan en playas vecinas del extranjero, es otro medio que, elevado á compromiso, siquiera por este año, seria acogido también favorablemente.

La crisis amenaza durar mas de lo que á primera vista parece, y es tiempo ya de iniciar alguna idea que sirva para plantear la manera eficaz, fecunda y práctica de ayudar al Estado y á las corporaciones á sobre llevar la carga de la miseria pública.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

EL NORTE DE ASTURIAS.

Madrid 3.

Muy señor mio: la hora avanzada en que ha terminado la sesion del Congreso, me impide ser tan estenso como quisiera en esta carta y como realmente merece el discurso pronunciado por el Sr. Moyano.

Aunque el señor diputado por Castilla no es un gran orador, tiene, en cambio, una rudeza en el decir, una lógica tan contundente y un lenguaje tan al alcance de las mas pobres inteligencias, que, lo que constituiria un gran defecto en altas cuestiones de política, casi es una ventaja, cuando se recorre el estéril campo de los negocios.

El Sr. Moyano, ha hecho primero la historia de todas las concesiones otorgadas, reconociendo que la obra de que se trata es de una utilidad innegable; pero de aquí á que se haga una escepcion en favor de la misma, imponiendo al pais un sacrificio, hay una gran distancia.

Examinó los títulos del concesionario á cuyo favor se trata de otorgar la subvencion, y dijo, que sobre no ser bastante para justificar su derecho, se hallaban pendientes de una sentencia. Se extrañó también que se hubiera fijado en la suma de 25

millones, siendo así que el Consejo de Estado habia propuesto por una mayoría de 27 votos contra 7, que fuera solo de 10 millones y esto en consideracion á las obligaciones contraidas por el Estado en épocas anteriores. Por último, en concepto del Sr. Moyano no hay fundamento alguno para dar mayor importancia á la junta de partícipes que se celebró en Madrid hace algun tiempo, á instancia del Sr. Soler, que á la convocada en Barcelona por el otro pretendido concesionario Sr. Gasó.

Antes de ayer se celebró una reunion de los individuos que figuran á la cabeza de las oposiciones liberales.

L. M.

Paris y Marzo 1.º de 1868.

Francia.

Las notas conminatorias dirigidas por Francia á Rusia y los principados de que tanto se ha hablado estos dias en Paris y que han pesado sobre las cotizaciones de Bolsa, parece no tenian sino un carácter de queja, mas no de amenaza y que terminaban, despues de deplorar la agitacion de Oriente, manifestando las simpatías del gobierno francés hácia los cristianos orientales. Estas notas se enviaron despues de aprobadas por el embajador de Inglaterra en nombre de su gobierno.

Se confirma que las noticias propaladas sobre armamento y agitacion en el Danubio, eran muy exageradas.

El principe Napoleon va á Berlin de incógnito, su viaje no ha sido anunciado oficialmente al gobierno, sino privadamente al rey, y por tanto se hospederá en un hotel. La mision que le retendrá en Alemania algunas semanas es confidencial y dada directamente al principe por el emperador. Se cree que su fin sea el estrechar los lazos de amistad entre la córte prusiana y la francesa.

Italia.

El 26, primer dia de Cuaresma, hubo capilla papal en el vaticano S. S. bendijo las cenizas y las impuso á los cardenales y grandes dignatarios de la córte pontificia.

Los generales italianos que mandan en las provincias limítrofes á los Estados-Pontificios han pedido el restablecimiento del convenio oficioso de 1867, que autorizaba á las tropas italianas y pontificias á perseguir mas allá de la frontera á los brigantes. La Santa Sede parece poco dispuesta á acceder á este deseo.

Siguen las felicitaciones á Victor Manuel por el matrimonio de su hijo. Tras las de todas las provincias del reino empiezan á llegar las de los italianos residentes en el

extranjero las cuales vienen impregnadas de patriotismo y entusiasmo.

Se dice que el Papa ha ofrecido al emperador Napoleon conceder el capelo al arzobispo de Paris en Junio próximo.

Mejoran las relaciones entre Roma é Italia y empieza á discutirse el nuevo convenio.

Oriente.

Los enviados rumanos cerca del Czar han recibido de este una acogida muy favorable.

El gobierno turco contrata en este momento en Lóndres un empréstito de 1.200 millones de libras esterlinas.

Rusia ha enviado á Turquía una nota muy dura, en la que segun el *International* pide á esta de un modo conminatorio la cesion de Creta á Grecia. El sultan ha enviado copia a los gobiernos de Austria, Francia é Inglaterra y ordenado se suspenda la respuesta hasta recibir la que sobre el particular le dirijan estas potencias amigas.

La milicia nacional turca que se está organizando, constará de un efectivo de 200.000 hombres.

Estados Unidos.

Un gran conflicto ha estallado entre los generales Grane y Hancock.

Se cree que este y Mr. Johnson estén de acuerdo y que el presidente cuenta con el apoyo de muchos generales y del ejército para oponerse á su destitucion. Esta oposicion se fundará en que las cámaras actuales, segun la opinion del presidente, no representan toda la Union puesto que no figuran en ellas los representantes del Sur.

Ultima hora.

Se nos afirma que el gobierno español ha hecho proposiciones á varios banqueros ingleses para contratar un empréstito.

Una comunicacion privada nos permite anunciar que el Senado americano ha rehusado ratificar el nombramiento de Mac-Clellan hecho por Mr. Johnson para el puesto de ministro en Lóndres y que probablemente irá á ocupar el juez Mr. Black.

Hoy han contestado ya algunos diarios á la acusacion del *Pays*. Los *Debates* acepta la publicacion de los documentos que anunció el *Pays* poseía contra sus colegas renunciando «al derecho de perseguir á este como calumniador ó difamador siempre que pruebe de antemano que son auténticos.» La *Liberté* propone que los seis periódicos acusados de venalidad por el *Pays* envíen á este un alguacil que le fuerce á publicar «los documentos, que dice poseer, firmados por ministros extranjeros en que se anuncian remesas de dinero y concesiones de condecoraciones» y añade que si sus

colegas no aceptan esta proposicion, ella la enviará por su propia cuenta mañana mismo. La *Liberté* dice que el mejor juez de estas infamias es el público.

Anoche, á las nueve llegó el gran-emir á Constantinopla.

Los amigos de Garibaldi escitan á este á sincerarse de la monstruosa acusacion que se propala contra su honra en América, presentándole como un agente secreto del gobierno de los Estados- Unidos.

Se habla de rectificacion de fronteras entre Italia y los Estados-Pontificios y de mútua cesion de territorio.

Hé aquí la lista del nuevo gabinete inglés tal como Mr. Disraely la ha presentado á la aprobacion de la reina: Mr. M. Disraely, primer lord de la Tesorería; Ward-Hunt, canceller del Echiquier; Gathorne Hardy interior; lord Stanley, Negocios esteros, duque de Buckingham, colonias; Sir John Pakington, Guerra; Sir Stafford Northcote, Indias; Cerry, primer lord del almirantazgo; lord Cairns, gran canceller; conde Malmesbury, sello privado; duque de Richmond, comercio; conde de Mayo, Irlanda; duque de Marlborough, presidente titular del gabinete; Wilson Patten canceller de Lancastre, duque de Montrose, correos; lord Deroñ beneficencia.

NOTICIAS NACIONALES.

Parece que el Sr. Perez de Molina ha presentado en la mesa una interpelacion sobre política general.

—El respetable patricio Sr. Isturiz, se encuentra restablecido de la indisposicion que le ha aquejado este invierno.

—Segun indica *La Epoca*, el señor don Agapito Gonzalo, contador central vá á ser ascendido.

—Supone *La Epoca*, que la direccion de administracion, vacante por dimision del Sr. Botella, no será provista por ahora.

—El duque de la Torre, que á consecuencia de un fuerte catarro ha tenido que guardar cama unos dias, recibió ayer, levantado ya, á los numerosos amigos que acudian á informarse del estado de su salud.

—Han pedido la palabra en pró del proyecto de subvencion al canal de Tamarite, los señores Selva y Martin, este último diputado por Huesca.

—Segun dice *La Correspondencia*, se han dictado las convenientes órdenes para que no falte trabajo á las clases jornaleras en ninguna de las provincias donde mas se hace sentir la escasez de cereales.

—La diputacion provincial de Granada ha determinado se saquen á pública subasta varias obras de composicion del camino de Loja á Archidona. El remate tendrá efecto el 4 del corriente.

el baron de Winter, y no podria faltar á mi promesa, Pronto ó tarde, era, preciso que este suceso, diferido incesantemente por mi, se presentase en mi destino: un incidente penoso acaba de apresurar su cumplimiento. Nada puedo hacer ya en esto y me resigno. En esta union, que no es por cierto la que yo he elegido, sino la que me impone la fatalidad, hallaré, si no felicidad, reposo al menos: así lo espero. Cesad, pues, os lo ruego, de perseguirme con vuestra benévola solicitud, y dejad que me prepare tranquilamente á la union que de una manera irrevocable he resuelto contraer.

—¿No se cumplirá, señora, no se cumplirá, ó no será sino sobre mi cadáver!

La Sra. Stiller se estremeció á pesar suyo al oír estas palabras, y con agitacion mal comprendida respondió.

—Caballero, no sois generoso. por poca fe que preste una mujer á semejantes palabras, sabéis que tienen siempre el don de conmoverla: sobre todo cuando, como yo, se encuentra colocada en una situacion escepcional y terrible. Habéis sorprendido mi secreto y sabéis qué implacable amenaza está suspendida sobre mi vida como una espada de Damocles; sois muy cruel al

vais lo que me habeis quitado: vuestra estimacion y vuestra simpatía! ¡Una palabra insensata os liga á otro hombre; pero este lazo no ha recibido la consagracion del matrimonio ó del amor, y podeis desatarlo sin pena porque me ahogariais, apretándolo!

Guillermo habia llegado al colmo de la exaltacion. Beatriz se esforzaba en creerle sincero y apenas podia conseguirlo. Aunque muy jóven aun, habia adquirido cierta esperiencia de la vida, y la esperiencia engendra la duda. Beatriz habia visto á Guillermo solícito al lado de la señora de Laverney; habia oido las murmuraciones del baron, y todas estas particularidades habian adquirido en su confuso espiritu el valor de una incostancia muy caracterizada. Su corazon estaba conmovido; pero su razon se resistia cada vez mas.

—Calmaos, caballero, le dijo, ó me veré en la obligacion de retirarme en este mismo instante. No tengo inconveniente en dar lo á todo cuanto me decis, aunque las apariencias estén contra vos; pero no puedo responder á todas las protestas de vuestra ternura, sino que es indispensable que mi destino se cumpla. Despues de largas reflexiones, al fin he prometido casarme con

sitais disculparos. Levantad; hoy menos que nunca tengo derecho á condenaros ó absolveros.

Quiso alejarse, pero Guillermo la retuvo con un gesto de súplica.

—¡Piedad, señora! ¡no me abruméis! ¡no me desgarréis el corazon de tal manera! ¡Eso seria horroroso! Aun me considero digno de vuestra estimacion, de vuestro afecto. La fatalidad ha podido hacerme olvidar un instante que me debia todo á vos y que ninguna distraccion, por ligera que fuese, no tenia derecho á separar mi espíritu de las preocupaciones de mi noble, de mi único amor. Pero creedme, porque lo aseguro bajo mi honor, por el vuestro, que me es aun mas sagrado, nunca me ha llevado otra mujer una partícula de mi corazon y no he dejado de amaros un solo momento, como mereciais serlo, con adoracion!

Calló algunos segundos y consideró á la Sra. Stiller, que, combatida por diversas impresiones, guardaba silencio.

—Sin duda, prosiguió, yo hubiera debido adivinar el lazo que tendian á mis piés! ¡sin duda yo hubiera debido rechazar con dureza las inesplicables proposi-

CONGRESO.

SENADO.

Sesion del día 3 de Marzo de 1868.

Se abrió la sesion á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués de Miraflores.

La mesa dió cuenta de haberse presentado á la misma una interpelacion al gobierno del señor marqués de Barzanallana, sobre la última crisis ministerial.

El señor presidente del Consejo de ministros se levantó á decir, que aunque no se cree obligado á contestar á dicha interpelacion lo hará, sin embargo, pasado mañana, pues hoy y mañana tiene que asistir al Congreso.

Se procedió al nombramiento de algunos señores senadores con destino á diversas comisiones.

Se puso á la órden del dia la segunda lectura del proyecto de ley sobre liquidacion de atrasos del extinguido Montepio de corregidores y jueces de primera instancia.

El Sr. Rentero y Villa defendió el proyecto.

El Senado, despues de algunas frases del señor ministro de Gracia y Justicia, tomó en consideracion el indicado proyecto.

Se levantó la sesion.

Eran las tres y diez.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 3. Washington.—La Cámara de los representantes ha adoptado los artículos del proyecto contra Johnson, que acusan al presidente de haber votado la ley: «Tenure of office act» con la destitucion de Stanton, y de haber igualmente violado la ley del ejército intentando que el general Emery obedeciera órdenes que no habian sido trasmitidas por el general Gran, comandante en jefe del ejército.

Los insurrectos de Haití han fusilado á cuatro generales del ejército del nuevo presidente Salnave.

El Congreso de Colombia ha nombrado á Gutierrez presidente de la república.

PARIS 2. En el cuerpo legislativo el diputado Havin intentó volver á suscitar la discusion acerca del incidente Kerveguen, pero las numerosas interrupciones de los diputados ahogaron su voz y el incidente quedó terminado.

Julio Simon acusó á la presidencia de haber levantado prematuramente la sesion del lunes, y fué contestado por aquella.

Despues de quedar sobre la mesa los dictámenes sobre el contingente militar de cien mil hombres y sobre la ley de la prensa, quedaron suspendidas las sesiones hasta el próximo miércoles.

VARIEDADES.

REVISTA DE MADRID.

I.

Todo pasa en el mundo, todo... hasta algunas monedas falsas.

Estamos, pues, en la cuaresma despues de haber atravesado los dias de la locura universal, de las bromas, de los disfraces.

La campana del templo dobla monótonamente llamando á los fieles á la oracion y el recogimiento...

Digo esto, no porque aquí en la córte haga semejantes observaciones, sino porque las recuerdo de mi pueblo.

En Madrid no he sabido nunca la entrada del carnaval mas que por el calendario.

El aspecto de las calles es lo mismo: la bandurria y los cantos, se perciben de igual manera: los teatros, á no ser los viernes, se ven, si cabe, mas concurridos y entre las personas se observa el mismo juego de ver quién engaña á quién.

Si hay algun pueblo en España donde el carnaval debiera estar prohibido por artículo de ley, es Madrid, porque en Madrid no es necesaria la careta para mentir, para embromar y puede decirse que en la córte mejor que en parte alguna, los que se ponen careta, es para quitarse la máscara que llevan de continuo en el rostro.

II.

Los pasados carnavales, me han entristecido con la evocacion de un recuerdo.

Hace dos años bajaba yo por la calle de la Montera un lunes de carnaval.

Por la acera de la derecha subian algunos sa-

cerdotes vestidos con sobrepelliz, llevando uno de ellos un venerable Cristo de la Misericordia.

Detuve el paso y reflexioné.

Aquella comitiva se dirigia á la cárcel del Salladero desde donde acompañaria á un hombre al patibulo.

No es esto solo: al lado de los hermanos de la Caridad, confundidos con los que marchaban á dar sus últimos auxilios al reo, marchaban algunas docenas de personas vestidos de máscaras.

Confieso que es el espectáculo mas repugnante que se ha podido presentar ante mis ojos. Despues he sabido que muchos que habian salido del teatro Real y de Capellanes habian acudido al Campo de Guardias á presenciar la ejecucion de un hombre.

Este contraste, que parece un recurso siquiera sea repugnante, de tragedia, es una página de la realidad.

III.

El miércoles de ceniza es en Madrid el cuarto dia de carnaval, y no se necesita ir á la Pradera para ver máscaras, porque las tiene uno en todas partes. El Canal es el *rende vous* de los glotonos y el clásico *escabeche* si hace todavia algun papel es en la cuestion de las *promiscuaciones*.

—Mozo! sírveme un plato de escabeche, decia el otro dia un pollo en un café.

Y lo que el mozo le servia era un bistek con patatas de primera fuerza, con lo cual creo poner de manifiesto la degeneracion de aquellas costumbres tan católicas, como poco suculentas de nuestros progenitores.

Pero recapitulando mi juicio sobre las fiestas consagradas al Dios Momo, diré que en lo general carecieron de la animacion de otros años y que no se vieron comparsas alegóricas ni otras que revelaran, ni intencion, ni ingenio.

IV.

Ayer debieron verificar una nueva reunion en el Ateneo los escritores que tratan de fundar una Asociacion de socorros mútuos. Segun mis noticias esta reunion no se celebró á consecuencia de no haberse impreso con la antelacion necesaria las nuevas bases redactadas por la comision últimamente designada. Tengo entendido que la idea de señalar pensiones á las viudas y huérfanos de los literatos ha desaparecido, y me alegro, por que es sabido que esta clase de sociedades florecen en sus primeros tiempos pero que son insostenibles de todo punto, á medida que ocurren defunciones en ellas.—Segun el nuevo plan, no serán solo los escritores los que se asocien, por que tendrán igual derecho los que ejerzan una profesion artistica cualquiera. Dicese que la persona que tiene mas visos de presidir la asociacion es D. Laureano Figuerola, que reúne á una clarísima inteligencia una grandísima actividad. Juzgo tan importante y de tanta trascendencia para el caso la designacion de los secretarios.

El domingo próximo, dia destinado para la reunion, podré dar á los lectores este y otros detalles.

V.

De bibliografía... nada. Verdad es que como dicen algunos periódicos, estamos en el *período de silencio*. ¡Ojalá que fuese esto tan cierto que no presintiésemos el estruendo de algunas descargas!

El teatro, mudo tambien, sin estrenos. En cambio ya empiezan los conciertos, y la *música sagrada* tendrá dentro de poco el cetro entre sus manos.

Tras los dias serenos, diáfanos y hermosos que hemos atravesado, reina desde hace algun tiempo un *vientozote*, seria impropio llamarle *vientecillo*, que traspasa de frio los huesos.

Me parece que la primavera va á entrar á *mandíbula batiente*.

Una pregunta:—Y en Madrid ¿se sabe cuando entra la primavera? Porque al que me lo diga, sin mirar el almanaque le doy cualquier cosa que no sea dinero, que lo valga, ó que se le parezca.

VI.

Todos los asturianos residentes en Madrid vemos con mucho gusto los esfuerzos que hace el NORTE DE ASTURIAS para que el puerto de refugio sea un *sail á cumplir* y será inmensa la alegría que experimentemos, cuando veamos iniciada una obra de tan colosal importancia.

Personas que tratan al ministro de Fomento me han asegurado que empieza á preocuparse con esta cuestion y que acabaria por resolverse si nuestros diputados dirigieran sus continuas gestiones hácia este vital y humanitario pensamiento.

Siga el NORTE su iniciada marcha sin olvidar el adagio latino *gutta cavat lapidem* etc. que la *razon acaba siempre por tener razon*.

VII.

Hé oido asegurar como una cosa positiva que el tenor Abruñedo, el jóven asturiano que debutó en el régio coliseo hace un par de años, con la ópera de Verdi *Un ballo in maschera*, viene contratado al teatro Real. Y á propósito de este tenor, dícese tambien que ha hecho notables adelantos en su carrera artistica, obteniendo un éxito en extremo halagüeño del público musical de las mas importantes ciudades de Italia.

El público de Madrid que conoce sus facultades, desea oírle, porque juzga y juzga muy bien,—que quien logró ser aplaudido y admirado cuando se hallaba en el *alfa* de su educacion musical, hoy despues de haber hecho satisfactoriamente sus pruebas en el terreno clásico del arte, debe ser una verdadera notabilidad.

Carranza.

GACETILLAS.

A causa del fuerte viento Nordeste que ayer reinaba, se suspendió la colocacion en la concha de Torres de los muertos y boyas, dejandola aplazada para el dia de hoy; á la hora en que escribimos regresan de aquel tenebroso los señores ingenieros y algunas otras personas, despues de haber dejado perfectamente situados estos aparatos, contando ya los buques con este nuevo elemento de seguridad, que ha de prestar grandes y benéficos servicios.

En un periódico leemos lo siguiente:

«Al pasar el buque de guerra inglés Shearwater por el estrecho de Magallanes, observó el capitán dos estraños seres sobre las rocas, que tomó al principio por salvajes patagones, pero que eran dos ingleses náufragos horriblemente demacrados y casi desnudos. Al recogerlos á bordo, el facultativo del buque, declaró que no hubieran podido vivir dos horas mas. Esos infelices pertenecian á la tripulacion del buque de guerra inglés «Chanticleer.»

El 11 de Octubre salieron en un bote á tierra, y al volver al buque un fuerte tiempo los echó mar afuera. Se dió parte oficial de su pérdida, abonándose á sus herederos sus atrasos.

Los sufrimientos de estos desdichados fueron terribles.

Arrojados á las costas de Patagonia se encontraron allí con los vestidos destrozados y sin mas provisiones que dos mantas y unas cuantas galletas.

La tierra estaba cubierta de nieve, y para mantener un poco el calor se apretaban el uno contra el otro.

Uno de ellos, sin embargo, perdió los dedos de los piés por efecto del hielo. Durante seis semanas se alimentaron de almejas que corrian sobre las rocas. Al mes de estar allí vieron un buque que cruzaba el Estrecho, y aunque agitaron sus mantas al aire no fueron vistos.

Los desdichados habian ya perdido toda esperanza, y dos horas antes de ser recogidos acababan de jurarse reciprocamente que el que sobreviviera no se comeria al que falleciera primero.

Las lágrimas son por lo general la expresion de la tristeza; pero no son, como algunos creen, un signo de debilidad, si no mas bien de poder, y hablan con mas elocuencia que los mejores discursos.

Cuando el rey de Prusia se avistó con el emperador Alejandro despues del desastre sufrido por los franceses en Moscow, lloró amargamente; pero el emperador le dijo: «Valor hermano mio; estas son las últimas lágrimas que Napoleón te hará derramar.»

Las lágrimas son los silenciosos mensajeros de un pesar profundo, de un arrepentimiento sincero, ó de un amor que no puede espresarse con palabras.

Napoleón lloró mas de una vez; y cuando era conducido á Santa Elena, que habia de ser cárcel y su tumba, el capitán Maitland le sorprendió diferentes veces contemplando la miniatura del rey de Roma y derramando silenciosas lágrimas.

Apesadumbrado Cristóbal Colon por la ingratitude y la violencia de sus marineros, se retiró á su camarote y prorumpió en llanto y en sollozos que aliviaron su corazón.

Despues de muchos años de crueles sufrimientos, fué al fin recibido por su soberano, y el atrevido navegante que en frágil barca se lanzara al descubrimiento de un nuevo mundo, no pudo contener por mas tiempo las sensaciones que combatian en su pecho, y cayendo de hinojos permaneció largo tiempo sin pronunciar una palabra, porque sus lágrimas y sollozos se lo impedian.

El poeta inglés Johnson, dotado de un carácter glacial, podia, sin embargo, derramar lágrimas de simpatía, y tanto le afectaban las bellezas poéticas, que cuando por primera vez se leyó el poema de Beattie que principia.

«Es ya de noche y el campo ha perdido su belleza.»

se le arrastraron de lágrimas los ojos.

El inmortal Haendel jamas podia componer sin derramar lágrimas; y refestose que cuando su criado le llevaba por la mañana el chocolate, se quedaba atónico y en suspenso contemplando las lágrimas que corrian por las mejillas del inspirado compositor é iban á mezclarse con la tinta con que escribía una de sus divinas producciones, el «Oratorio», que será admirada de generacion en generacion como una obra maestra.

¿Eran esas lágrimas efecto de debilidad? No, eran mas bien signo de fuerza y hablaban con mas elocuencia que los mejores discursos.

Jacobo II de Inglaterra sufrió con admirable fortaleza la desercion y la deslealtad de sus súbditos, debida á los perdidos consejos que sus ministros le dieron y que él siguió con la mayor escrupulosidad; pero cuando supo que la princesa Ana habia hecho causa comun con sus adversarios, prorumpió en amargo llanto, y esclamó con doloroso acento: «¡Dios mio! tened piedad de mí, porque hasta mis hijos me abandonan ya.»

Y en efecto: nada es capaz de afligir tanto á un hombre como la ingratitude de sus hijos.

Dicen algunos escritores que el hombre es el único ser viviente que llora; pero otros suponen que las focas, el camello, el titi, la gacela, la girafa y la paloma derraman tambien lágrimas.

SECCION MARITIMA.

Buques entrados el dia 4.

Vapor Buenaventura, de 121 ts., C. Cagigal, de Santander, con carga gral.

Quechemarin San José, de 37 ts., C. Rivero, de Avilés, en lastre.

Id. Agapita, de 36 ts., C. Rodriguez, de Villaviciosa, con habichuela.

Despachados dia 4.

Vapor Buenaventura, de 121 ts., C. Cagigal, para Rivadeo, con carga gral.

Quechemarin Sto. Domingo, de 19 ts., capitán Sierra, para idem, con idem.

TELEGRAFIA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL NORTE DE ASTURIAS. (Agencia Fabra.)

Madrid 5.

La Gaceta de hoy publica una circular á los gobernadores, escitándoles á que eviten la carestía, y á que castiguen á los trastornadores del órden.

Se ha aplazado para mañana la interpelacion del Sr. Barzanallana.

Hoy tendrá lugar la votacion del proyecto relativo al canal de Tamarite.

Turquía hace grandes armamentos.

SANTO DEL DIA.

San Eusebio, San Adrian y compañeros mártires.

EFEMERIDES.

Año 1482. Los moros ponen sitio á la plaza de Alhama recién sorprendida y tomada por el marqués de Cádiz; pero sus ataques son infructuosos y tienen que retirarse á los 24 dias.

Idem 1531. Casamiento de la infanta doña Leonor de Austria con Francisco I, que fué una de las condiciones para el rescate de este.

Idem 1727. El brigadier don Gaspar Antona practica una salida de la plaza de Ceuta, se adelanta hasta los muros de Tetuan combatiendo contra los moros con éxito feliz, y regresando con un número considerable de prisioneros y 11 piezas de artillería tomadas al enemigo.

Idem 1810. Los españoles baten á los franceses en Chiclana.

Idem 1836. Accion de Orduña; Espartero bate á las tropas carlistas.

Idem 1838. Sorpresa de Zaragoza por el jefe carlista Cabañero; refriega en las calles con las tropas de la reina y nacionales, consiguiendo estos repeler á los carlistas.

LOS ASTROS.

Sale el Sol á las 6 h. 28' de la mañana.
Se pone á las 5 h. 56' t.
Sale la luna á las 2 h. 17' de la t.
Se pone á las 3 h. 50' m.

ESTADO ATMOSFÉRICO DE GIJON,

el 4 de Marzo de 1868.

Barómetro á O. de temperatura 777,32 mm.

Termómetro cent. á las 12 h. 13',40)

Máxima á la sombra. 16,00)

Mínima. 2,50)

Direccion del viento á las 12 h. N. E.

Fuerza del mismo. Buen fresco.

Estado del cielo, despejado.

Pleamar en el puerto dia 5 á las 11 h., 42 m. de la tarde.

Pasa la luna por el meridiano á las 8 h., 42' m. de la tarde.

Edad de la luna á las doce del dia 10,9 dias.

Para los efectos de la ley y por todo lo no firmado.

Manuel Menendez

Editor responsable D. Eduardo Tenorio.

